


Política
y Sociedad

Cambio avanza en comisiones de Diputados

Regla vs nepotismo, al 2030, dice PVEM



Las comisiones de Diputados avalaron, por unanimidad de votos, la minuta enviada por Sheinbaum.

FOTO: ESPECIAL

 Maritza Pérez
maritza.perez@eleconomista.mx

Por unanimidad de votos, las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, y de Reforma Política-Electoral de la Cámara de Diputados, avalaron, sin modificaciones, la minuta para prohibir en la Constitución la reelección consecutiva y el “nepotismo electoral”.

Dicho dictamen, que será debatido este martes en el Pleno de San Lázaro, mantiene la modificación

hecha por el Senado de la República en la que se pospone la entrada en vigor de esta reforma hasta 2030, y no en 2027 como lo planteó la propuesta original de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

La minuta prohíbe la reelección inmediata para los cargos de diputaciones, senadurías, Presidencia de la República, gubernaturas, diputaciones locales, presidencias municipales, regidurías, sindicaturas, jefatura de gobierno, alcaldías y concejalías.

Quienes busquen ser elegidos a través del voto no deben tener en los últimos tres años anteriores al día de la elección, un vínculo de matrimonio o concubinato o unión de hecho, o de parentesco por consanguinidad o civil en línea recta sin limitación de grado y en línea colateral hasta el cuarto grado o de afinidad hasta el segundo grado.

“Homologar fechas”

Durante la discusión, Morena y sus aliados, el PT y PVEM, aseguraron que esta reforma va en contra de la perpetuación de ciertas élites en cargos.

Aunque previamente, el coordinador del PVEM, Carlos Alberto Puente Salas, reiteró que su bancada respalda “en sus términos” la minuta sobre nepotismo y no reelección, pues defendió que la modificación hecha en el Senado solo es para “homologar fechas”.

La senadora del PVEM, Ruth González, esposa del gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, aseveró que si las encuestas le favorecen competirá por la gubernatura en 2027.

El senador Félix Salgado (Morena) ayer desistió de buscar la gubernatura de Guerrero en 2027. (Con información de Redacción)

Aunque la presidenta Claudia Sheinbaum ha insistido en que se aplique la regla en las elecciones del 2027, el Verde afirmó que votará en favor de que cambios se apliquen en 2030.